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中國代表團昨日在江陵奧運村舉行了升旗儀式。高志丹在
儀式後接受媒體採訪時公佈了旗手的人選。他說：「旗

手是周洋，她是溫哥華和索契冬奧會的金牌得主。最重要的
是，她克服了年齡和傷病的困擾，堅持走到了平昌的賽場，這
是我們運動員的體育精神的體現，也是為國奉獻精神的體
現。」
26歲的周洋將在平昌冬奧會開始自己的第三次冬奧征程，她曾在溫哥華冬奧會奪得短道
速滑女子1500米金牌和女子3000米接力金牌，4年之後的索契冬奧會，她在1500米項目
中成功衛冕。
站在高志丹身邊接受採訪的周洋表示，這個巨大的驚喜讓她十分興奮，她說：「之前聽
人說過可能是我，但是正式確定下來，我超級開心。對我比賽也是一份動力，無比榮耀。
我會無比珍惜這份榮譽。」面對蜂擁而至的媒體，周洋笑言：「這麼多人問我，我反
而感覺緊張了！」
周洋說，她還清晰地記得2006年都靈冬奧會開幕式「大楊揚姐」高舉國旗出

場、索契冬奧會時「佟健哥」擔任旗手的場景，如今輪到自己，她已經在想
「如何揮舞旗幟」了。她說：「最重要的是精神要抖擻。化妝？我可能不
會化吧。」
周洋開玩笑說，上次隊友武大靖擔任亞冬會中國代表團旗手，從他
那裡知道旗幟很沉。「看來我得練練體能了！」周洋開心地說。而
武大靖隨後在接受採訪時也給出了同樣的建議：「建議周洋加
強上肢力量。」

學會享受比賽不給自己壓力
第三屆冬奧會，第三次參加升旗儀式，周洋說自
己反而比以前更激動。她說：「我剛才聽到中國
國歌時，激動得都快哭出來了。隨年齡的增
長，每屆冬奧會的感受都不一樣。我現在已
經學會享受比賽，不給自己太大壓
力。」
展望10日開始的比賽，周洋說自
己現在的狀態不錯，訓練一切正
常。她說：「奧運會比賽需
要超發揮才能取得好成
績，所以我希望在比賽
中發揮出最好的自
己。」 ■新華社

中國代表團副團長高志丹昨日在升旗儀式後透

露，短道速滑運動員、兩屆冬奧會冠軍周洋將擔任

平昌冬奧會開幕式中國代表團旗手。周洋當場得知

這一消息後，連呼「超級開心、無比榮耀」。

昨日上午，
平昌冬奧會中
國體育代表團
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舉行了升旗儀
式。代表團約有
60人參加當日升旗

儀式，包括代表團團
長茍仲文、副團長高志丹，

及中國短道速滑隊、花樣滑冰隊、速滑隊
等運動員。
韓國儀仗隊先行入場列隊歡迎，隨後中

國體育代表團身着白色羽絨服在音樂伴奏
下步入升旗廣場。首先進行升國際奧委會
會旗、奏國際奧委會會歌儀式，隨後升中

華人民共和國國旗、奏中華人民共和國國
歌。茍仲文與奧運村村長隨後互換禮物。
升旗儀式結束後進行了韓國大鼓表演以及
將韓國傳統舞蹈與現代街舞結合起來的舞
蹈表演。活動尾聲表演者還邀請代表團成
員一同舞蹈，部分代表團運動員在休戰牆
前留影。
短道速滑隊成員武大靖在儀式結束後

說：「看到國旗升起很激動，這是我第二
次參加冬奧會升旗儀式，我很榮幸，現在
要全力備戰奧運會，希望拿到好成績，讓
五星紅旗在賽場上升起。」
平昌冬奧會中國體育代表團共有181人，

其中運動員82人，將參加平昌冬奧會5個大
項、12個分項、55個小項的比賽。■新華社

中國體育代表團 舉行奧運村升旗儀式

香港文匯報訊（記者郭正謙）為備戰今
年的亞運會以及2020東京奧運，體院主席
林大輝早前率團訪問北京，並與國家體育
總局簽訂奧運備戰合作備忘錄，未來港隊
將可與一眾國家頂級運動員合練，而雙方
亦會就運動科學及醫學作更深入交流。
這次合作備忘錄將中港體育合作提升到
一個全新高度，以往雖然有不少香港代表
隊如單車及劍擊不時到內地訓練，不過大
多只是借用場地及訓練設施，簽訂備忘錄
後國家隊及香港隊將會作為同一個團隊去
訓練，兩地教練合組教練團去互相協助合
作，以往與港隊合練的多是省級代表，而

今後港隊將可以與國家隊頂尖運動員一同
訓練，首階段參與項目有單車、羽毛球、
乒乓球、劍擊及游泳，體院主席林大輝表
示，這次合作是雙贏：「香港運動員近年
進步得很快，我們合作可以互補不足，香
港運動員訓練時面對最大的問題是缺少高
水平的陪練和對手，而國家隊在這方面有
豐富的資源。」
除了訓練合作，運動科學及醫學的交流
亦是另一重點，香港運動科研經過長時間
的發展一直備受推崇，今次合作會設立一
個特定平台，讓兩地專才溝通及聯繫，共
同研發對雙方有利的的儀器及系統，而研

發過程必須有雙方同時投入，而體院將會
負責統籌的工作。

體院與國家體育總局

簽奧運備戰合作備忘錄

香港文匯報訊（記者潘志南）平昌
冬季奧運將於明日正式開幕，香港將
有吳一里歷史性出戰室外項目高山滑
雪迴轉及大迴轉，她是港冬奧隊唯一
選手；這位16歲女將昨日在授旗典禮
上聯同中國香港代表團團長余國樑接
過區旗，並表示希望能從今次大賽汲
取經驗。
香港出生的吳一里，年幼時隨家人

移居加拿大，現於美國一間滑雪學校就
讀，曾奪得過多項十六歲以下組別的獎
項，去年十一月開始參加成人組賽事，
經過多場計分賽後成功達到奧運B標。
她十二月獲國際滑雪總會確認高山滑雪
大迴轉及迴轉兩項參賽資格，成為歷來
第六位出戰冬奧的香港代表，亦是香港
首次有運動員出戰滑雪項目。吳一里的
姑姐就是上世紀90年代香港游泳和賽

划艇選手、曾三度參加奧運的吳家樂；
吳家樂直言：「吳一里自幼表現出運動
基因，而她更是訓練很吃得苦。」
16歲的吳一里將會角逐女子高山滑

雪，大迴轉及迴轉兩項，她表示去年
年尾才獲告知達標參加奧運，感覺非
常震驚，「自己始終比較年輕，希望
能盡力作賽，從其他運動員身上汲取
經驗。」

首名港將戰滑雪項目 吳一里接區旗征冬奧

昨日在德國杜塞爾多夫舉行的2018國際
田聯世界室內巡迴賽男子60米決賽中，中
國選手蘇炳添以6秒43的成績打破亞洲紀
錄奪冠。
28歲的蘇炳添本賽季狀態火熱：先是在

柏林室內賽中跑出6秒55獲得新賽季首
冠，隨後在室內巡迴賽首站卡爾斯魯厄站
以6秒47的成績奪冠，並將自己之前所保
持的亞洲紀錄提高了0.03秒。而此次他在
第二站杜塞爾多夫站創造的6秒43這一佳
績，在男子60米室內賽歷史上排名並列第
五。國際田聯官網稱讚蘇炳添跑出了本屆
賽事「田賽最強表現」。
「6秒43，我對自己都吃驚了，自己沒

想到，更沒有去想過，非常感謝我的小團
隊，一路陪伴我戰鬥，未來繼續披荊斬

棘……享受比賽，快樂跑步。」蘇炳添賽
後在個人社交媒體上表示。
另外，昨日在斯洛伐克舉行的第24屆國
際室內跳高賽中，中國選手王宇以2米31
的成績奪冠。 ■新華社

蘇炳添6秒43再創亞洲紀錄
室內巡迴賽男子60米奪冠

港女羽隊亞團賽小組出局
香港女子羽毛球代表隊昨日在馬來西亞

舉行的亞洲羽毛球團體錦標賽分組賽中，
以場數0:5負日本，小組賽2戰2負敬陪末
席，無緣半準決賽。至於香港男隊今早就
會與國家隊，爭逐小組首名出線資格。

■香港文匯報記者梁啟剛

足總公佈賀歲盃球員名單
香港足總昨日公佈本月19日出戰賀歲盃

足球賽的香港代表隊及香港聯賽選手隊球
員名單，其中由廖俊輝執教的港足，以省
港盃球員為班底，即將北上發展的卓耀國
亦在名單之上。本身指不會派人的傑志，
亦有金東進和盧卡斯兩位不用出戰亞冠的
球員入選港聯。■香港文匯報記者梁啟剛

東方誓降「龍」續領群雄
香港文匯報訊（記者潘志南）香港東方

現時在東南亞職業籃球聯賽(ABL)以9勝2
負高踞常規賽榜首位置，今晚8時將在主
場灣仔修頓場館出擊迎戰馬來西亞猛龍，
力求擊敗對手，在聯賽榜續領群雄。(有線
62及高清202台今晚8:00p.m.直播)

鄒市明未定如何告別拳台
在昨日的中國拳擊協會第六次全國代表

大會上，著名拳擊運動員鄒市明當選拳協
執委，他接受採訪時表示，會為中國拳擊
的發展竭盡全力，而自己也尚未決定用何
種方式告別拳台。距鄒市明上一場比賽已
經過去半年有餘，而在去年12月份眼部出
現不適之後，他一直休養。 ■新華社

短訊

■■合作備忘錄首階段參與項目有單合作備忘錄首階段參與項目有單
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■■體院主席林大輝體院主席林大輝((左左))。。 資料圖片資料圖片

■■吳一里吳一里((右三右三))在授旗典禮上聯同中國香港代表團團長余國在授旗典禮上聯同中國香港代表團團長余國
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■■蘇炳添在奪冠後與蘇炳添在奪冠後與
計時牌合影計時牌合影。。 新華社新華社
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運村升起運村升起。。 中新社中新社

■■ 周 洋周 洋
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冬奧會開幕式冬奧會開幕式
中國代表團旗中國代表團旗

手手。。 中新社中新社

■■周洋在儀式現場接受周洋在儀式現場接受
媒體採訪媒體採訪。。 新華社新華社

■■兩屆冬奧會冠軍

兩屆冬奧會冠軍

周洋周洋((前前))。。 新華社新華社


